



La Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOVIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLÉANS. VENDREDI, 18 FÉVRIER 1910

83me Année

MESSIEURS DE LA SCIENCE.

Quels sont les plus néfastes pour une nation, les parlementaires ou les ingénieurs ?

En ce moment, ceux-ci, d'ordinaire, c'est-à-dire, mais l'on peut espérer qu'une forme différente du gouvernement débarassera de ceux-là, ou les réduira à être impotents, tandis que, de plus en plus, étendra la puissance de ceux-ci. Sous quelque régime que ce soit, ils seront les maîtres et, plus leurs propositions seront inesthétiques, dangereuses et folles, moins il sera interdit de les discuter, car elles seront formulées en un langage incompréhensible au vulgaire, au nom de la Science, la Science, d'autrui ou ne saurait retarder les progrès ou contester l'autorité sans passer pour une de ces choses brutales, essentiellement d'enoyer le char Progrès — et, sous entendez, la Science et le Progrès, sont des divinités avec qui je badine point et qui s'abstient tout à fait et vite frappe foudre, tel son Osca.

Science, cela n'entend, n'est pas avoir de bon, mais ce que les scientifiques à l'esprit ont qui ont du mauvais. Deux mots ne jouent-ils pas ! Non, rien qu'un appelle à monder comme la Seine, l'Y, l'Z et de toutes sortes de beaux casuels, problèmes et jeux, mathématiques, et n'avoir par ailleurs aucune culture. On peut être le plus étonnant des constructeurs sur terre, et en terre, et proférer la plus abstraite mépris pour l'expérience des êtres telle que la rapporte l'Histoire.

Il n'est point possible que les ingénieurs qui ont construit, sous les ordres de la rive gauche, le chemin de fer d'Orléans—Austerlitz-Osny—aient regardé les cotes qu'ils attendaient la Seine à chaque siècle, sans quoi l'idée folâtre de leur fut point venue de ménager, tout le long de la ligne d'Orléans, des baies par où dériver à larges bâts la lomière — et à présent l'eau.

Et ceux qui ont creusé cette gare des Invalides n'ont certes point voulu apprendre, du dossier des concierges ou garçons de bureau des Affaires étrangères, que, à chaque crois de la Seine, l'eau revenait dans les caves jusqu'à la rue de l'Université, et qu'il fallait des semaines de travail pour l'épuiser.

Il y a chez l'ingénieur une prétension qui n'admet ni enquête près du profane, ni discussion avec lui, ni étude préalable des précédents historiques. Cela pourrait néanmoins passer pour de la science, mais ce n'est pas la Science. L'honneur de Science n'a que faire des autres hommes ou des autres sciences ; avec ou sans bleu noir et au bout de crâne, il est le maître de l'Univers.

Abîme piétre, le ridicule, le grotesque malent ! Qu'est-ce qu'elles pètent toutes ses inventions et qu'est-ce qu'elles démontrent tous ses calculs, lorsque la terre remue comme à Messine et que l'eau monte comme à Paris ! — Ce qu'ils procurent, c'est un accroissement sans pareil de désastre, c'est une désorganisation totale de la vie telle que MM. les ingénieurs nous ont habitués, puis contraints à la vivre, poussant la société vers une forme de collectivisme dont ils s'instituent les régulateurs et les despotes.

Si l'on veut figurer l'aspects du sous-sol de Paris et en l'imaginer une coupe approximative, il n'est tel que d'acheter une belle tranche de mortadelle de Bologna ; seulement, dans les trous qu'a faits la lardière, au lieu de lard, il y a une, deux, trois, quatre lignes de chemins de fer, il y a de l'eau très sale — oh ! infiniment sale, puisque c'est l'eau d'égout et que tout va à l'égout ; il y a des fils télégraphiques, des fils téléphoniques, il y a du gaz, il y a même rien, hormis des petits bleus qui voltigent et qui passent. Qu'est-ce qu'au ne trouvait point dans le sous-sol, que traversent, aux profondeurs où l'on va chercher, en pays noir, le charbon et le minerai, des tuyaux dans lesquels s'agissent, domptés, dit-on, toutes les forces de la nature mises au service

PETITS PORTRAITS.

Voici quelques portraits de Léon Gambetta sur ses contemporains.

Thiers et Scribe. — Le grand historien, cet Adolphe Thiers ! Le grand vaudevilliste, cet Eugène Scribe !

Gautier Sandeau. — Talant vival, dit-on ! Pas du tout, romancier pour femmes.

Saint-Saëns. — Ah ! celui-ci, talent très vrai ! Roussac et Pouydamex, voilà la jeunesse !

Mme de Girardin. — La muse de la patrie, Webbe marchande de modes, sur Viviane.

Stendhal. — Un Mérimée boudant.

Mérimée. — Un Stendhal en gélee.

Méry. — Gascon de Marseille. Il affirme que je ne suis jamais allé aux Indes parce que n'y étant jamais allé, lui, il affirme qu'il ne m'y a jamais rencontré moi. Tais-toi tu bouche du Rhône !

Michelet. — Une voix de femme.... Une voix d'enfant.... Pluviôse, gémissements, cris de détresse.... Ah ! c'est déchirant ! Je suis ému, j'accours.... ni enfant, ni femme ! Un homme souple et fort se jette à mon cou, m'étreint et me terrasse. C'est un assassin, c'est un filou.... C'est Michel.

Alphonse Karr. — Le bon sens printanier, un buisson d'épinettes piquantes et parfumé. Il a trop souvent quitté Paris, trop habité Sainte-Adresse, trop résidé à Nice, trop semé-ci, trop jardiné-là, à fini, par avoir l'air provincial, fait eu quelqu'un envie de l'appeler Karr-Cassonne.

Bizet. — Hercule en pantoufle, faisant des feuilletages aux pieds de ses créanciers.

Malgrès malice, le journaliste chroniqueur peignait souvent justement et certains de ces petits portraits sont d'un grand portraitiste.

OUTRIS.

Les chevaux qu'en chausse

Il est des pays où le fer à cheval est connu, où l'on protège le sabot des chevaux par les moyens les plus divers. C'est ainsi qu'au Japon on leur met des sandales en paille de riz ; le cavalier importait sur sa selle une provision de paille pour les renouveler lorsqu'elles sont usées. En Islande les poneys sont chaussés avec des cornes de bœuf, tandis que dans la haute vallée de l'Oxus on fait des fers à cheval avec des andouillers de cerfs sauvages fixés au moyen de pointes-en-corne.

Enfin au Soudan les chevaux portent des chaussettes en peau de chameau.

DEPÊCHES

Télégraphiques

AU SENAT.

Washington, 17 février. — Au cours d'un discours prononcé ce après-midi au Sénat, M. Jeff Davis, sénateur de l'Arkansas, a violenement attaqué la Standard Oil Company et son président M. John D. Rockefeller, dans les termes suivants : « Nous ne voulons pas de la Standard Oil Company dans l'État d'Arkansas. »

« La seule place où je voudrais voir cette compagnie poser des tuyaux, serait d'après directement en enfer, et je voudrais voir le pétrole y couler directement aussi. Bien plus je serais heureux de voir ce vieux potefit du Trust, John D. Rockefeller, là-bas pour recevoir le pétrole et je serais satisfait de voir les flammes que son apparition y créerait dérouler leurs mêches autour de lui ! »

Ayant ensuite attaqué M. Owen, sénateur de l'Oklahoma, qui demandait l'octroi d'une concession pour la Prairie Creek Company, une succursale de la Standard, M. Davis s'est attiré la réplique suivante :

“ Le discours impondre que vient de prononcer le sénateur de l'Oklahoma ne repose sur aucun fondement.”

Tous les passagers du "Lima" sont sauves.

Quileon, Chili, 17 février. — Le remorqueur "Pangu", arrivé hier matin rapporte que le croiseur chilien "Ministro Zenteno", qui s'était porté en toute hâte au secours du "Lima" à la première heure de l'affrage, ce vendredi, a réussi à recueillir à son bord les 85 passagers qui se trouvaient encore à bord de l'épave.

Arrêtation de deux criminels.

St Petersbourg, 17 février. — Win et Avis Syler, deux frères recherchés par la police d'Atkins City, N. J., qui les accuse d'être les meurtriers de Jane Adams, la jeune fille dont le cadavre a été retrouvé ces jours derniers sur une plage près de cette ville, ont été arrêtés la nuit dernière à Petersbourg.

Avis aux émigrants russes.

St Petersbourg, 17 février. — Le Journal du Commerce et de l'Industrie, organe du ministère des finances, publie aujourd'hui un avertissement à l'adresse des émigrants russes qui ont l'intention de se rendre aux îles Hawaii, sur les promesses qui leurs sont faites par des agents d'émigration peu scrupuleux.

Ce journal déclare que les conditions qui sont faites aux ouvriers sont des moins favorables, et cite à l'appui, le fait que les premiers émigrants russes arrivés aux îles Hawaii, ont payé de quelques jours seulement demandé aide et secours au consulat de Russie à Yokohama, dans le but de se faire rapatrier. Les agents d'émigration sont particulièrement actifs parmi les colons de la Chine chouïa et de la Sibérie.

Le Budget du Congo.

Bruxelles, 17 février. — La Chambre belge, par un vote de 79 voix contre 40, a adopté aujourd'hui le budget du Congo tel qu'il lui était présenté par le gouvernement.

Ce budget n'a prévu aucun changement dans le système qui consiste à faire travailler les noirs pour obtenir d'eux le paiement des impôts.

M. Lorand a expliqué son refus de voter en déclarant que la discussion du budget n'avait pas prouvé que le gouvernement exerçait un contrôle effectif sur l'administration du Congo belge.

L'état de santé du roi de Soudan.

Stockholm, 17 février. — Le roi Gustave de Suède qui la semaine dernière a subi l'opération de l'appendicite est, à l'heure actuelle, complètement rétabli.

Les médecins du palais ont publié hier soir leur dernier bulletin de santé, déclarant que le souverain avait autorisé à quitter la chambre dans un état parfait.

Le retour "Nina" est considéré comme perdu.

Washington, D. C., 17 février. — Le département de la marine a décrété aujourd'hui aux nombreux bâtiments qui sont à la recherche du célèbre navire "Nina", de rentrer à leur mouillage, tout espoir ayant été abandonné.

Le "Nina" était parti de Norfolk, Virginie, le 6 février dernier, à destination de Boston avec 32 marins d'équipage.

Peu après son départ il avait été assailli par un violent ouragan et depuis lors on n'a plus eu de ses nouvelles en dépit des recherches prolongées effectuées sur le littoral de l'Atlantique.

SUICIDE.

Scottsboro, Ala., 17 février. — L. Bryant, un riche fermier de Faulkner, comté de Jackson, s'est suicidé hier soir en se pendant dans son écurie.

A l'heure du dîner sa femme ne le voyant pas rentrer se mit à la recherche et découvrit son cadavre quelques minutes plus tard, se balançant à un soliveau.

The Allenburys' Foods

MOTHER AND CHILD Baby 6 months of age. Fed from both on the Allenburys' Foods

Une Bonne Partance dans la Vie.

Les mères doivent savoir comme une bonne santé est essentielle à leur enfant pour l'avenir. Un enfant mal nourri s'essouffle plus tard ; il n'arrive pas au plein développement de sa taille et manque de vigueur. Si vous ne pouvez pas pourrir votre enfant, donnez-lui une nourriture qui remplacera le mieux le lait humain. Aucun farineux, aliment reconstituant de l'amidon ou lait de vache non coupé n'est donné à un enfant au-dessous de 6 ou 7 mois.

Les "Allenburys' Foods" sont préparés de façon à rendre le lait de vache semblable au lait humain, et sont digérées facilement.

Les "Allenburys' Foods

NOURRITURE No. 1.

De la naissance à 3 mois.

NOURRITURE No. 2.

De 3 à 6 mois.

NOURRITURE No. 3.

De 6 mois à plus.

Permettant traitant de la Nourriture des Enfants, donnée gratuitement.

ALLEN & HANBURY'S Ltd., 37, Lombard Street, LONDON.

AUDACIEUX BANDITS.

New York, 17 février. — Deux bandits, revolver au poing, ont pénétré ce matin dans le vestibule de l'Hôtel Waverly, dans le Bowery, et ont mortellement blessé un pensionnaire, M. Frank Devlin, qui refusait de leur donner de l'argent.

Menant enfilé en joue le caissier de l'établissement, les bandits firent main basse sur la recette de la nuit, une dizaine de dollars, puis disparurent.

Devlin a été transporté à l'hôpital, où il est mort peu après son arrivée.

La "Main Noire".

New York, 17 février. — Une bombe de dynamite a fait exploser ce matin au rez-de-chaussée de la demeure de M. Oscar Canarino, un riche négociant italien à Manhattan. L'explosion a causé une vive panique dans le voisinage et a fait perdre connaissance à un agent de police qui passait. Celui-ci a reçu les soins de patients hospitalisés et n'est pas blessé à la tête.

Le Canarino a été également légèrement endommagé. Le négociant italien avait reçu dernièrement une lettre signée de la "Main Noire" lui enjoignant de verser une somme de 1,000 dollars à un endroit convenu, et le menaçant de mort si l'on n'exécutait pas.

Partie du vapeur "Yucatan".

Seattle, 17 février. — Le vapeur "Yucatan" a brûlé la nuit dernière dans un détroit de la côte de l'Alaska.

Les soixante-trois passagers qui se trouvaient à bord et les membres de l'équipage ont été sauvés.

Arrivée de l'expédition Roosevelt à Gondokoro.

Le Caire, Egypte, 17 févr. — Le colonel Roosevelt et les autres membres de son expédition sont arrivés ce matin à Gondokoro.

AUJOURD'HUI

Vous êtes cordialement invité à examiner le magasin établi le plus moderne du Sud.
718-720 RUE DU CANAL.

Certains Pianos

Vendus à \$4.00 et \$5.00

par mois chez

GRUNEWALD

Pianos achetés, réparés, accordés, polis, échangés, etc.

Mile Elkins est mieux.

Kansas City, 17 février. — L'épouse du sénateur de la Virginie occidentale, qui avait été démise de son poste de secrétaire à la Chambre, a été admise à l'hôpital hier, ayant une quinzaine d'ouvertures, et a été opérée aujourd'hui, et les médecins ne doutent plus de son complet rétablissement.

Incendie à Mobile.

Mobile, Ala., 17